

El CEUCE: “Nexo y apoyo para los estudiantes”

En vísperas de las nuevas elecciones que se llevaron a cabo en el mes de octubre para la dirección del Centro de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales (CEUCE), el Equipo Editorial de Económicas Habla tuvo la oportunidad de conversar con el presidente saliente, Víctor Quipildor, y el actual presidente electo, Lucas Gutiérrez.



El CEUCE cumple un rol fundamental en la vida universitaria desde el ingreso de los estudiantes. Esta organización democrática, conformada por alumnos y alumnas, tiene como función representar sus derechos, promover su participación y defender sus intereses, con el propósito de mejorar la calidad educativa y las condiciones de estudio mediante la gestión y articulación de demandas ante las autoridades institucionales.

Uno de los principales objetivos del Centro es constituirse en el nexo entre las autoridades y los estudiantes. “Llevar las inquietudes, ver qué necesidades o problemas surgen”, expresó el presidente electo, Lucas Gutiérrez.

“Lo que buscamos es que los estudiantes se involucren y se acerquen para saber cuáles son sus derechos, en qué los podemos ayudar, si tienen algún problema, por ejemplo: con alguna materia, en el cursado, en alguna inscripción, o presentación de notas”, complementó Víctor Quipildor, el presidente saliente.

Apoyo académico, cultura y recreación

En relación con las actividades desarrolladas durante su gestión, Víctor destacó la Feria de Emprendedores, una iniciativa que comenzó de manera modesta y que hoy alcanza su quinta edición. “Cada año se suman más estudiantes, y eso permite reconocer sus capacidades y promover la creatividad y el espíritu emprendedor”, señala.



El Centro también promovió diversas instancias de capacitación, entre ellas los cursos de Liquidación de Sueldos y Aplicativo IVA Simple, realizados junto a la Vicedecana, la Secretaría de Asuntos Académicos y la especialista María Yania Salinardi. Además, se organizaron charlas y encuentros con profesionales invitados de otras universidades del país, fortaleciendo el intercambio académico.



Desde el área recreativa, Lucas menciona las actividades deportivas y los tradicionales torneos interfacultades, que contribuyen a la integración y el sentido de pertenencia de los ingresantes. El nuevo presidente señala que la propuesta se amplía año a año, incorporando talleres sobre temas de actualidad, como la inteligencia artificial.



Uno de los pedidos más recurrentes del estudiantado, agrega Víctor, es la necesidad de contar con herramientas contables y digitales aplicadas a la práctica profesional. En respuesta a ello, el Centro impulsó espacios de formación donde las y los docentes abordan los contenidos de forma didáctica y aplicada. “Las charlas no fueron teóricas, sino participativas, con consignas para resolver en el momento”, explica Lucas, destacando la receptividad del alumnado.

Proyectos a futuro

En cuanto a las proyecciones, Quipildor señaló que uno de los principales desafíos será **reforzar el merendero estudiantil**, que funciona durante toda la jornada. El objetivo, explica, es ampliar la oferta de productos saludables e incorporar frutas, yogures y pan, además de sostener los

servicios actuales de préstamo de calculadoras, becas de fotocopias e impresiones.



Por su parte, Gutiérrez planteó la creación de **becas para estudiantes del interior**, que permitan acompañar a quienes provienen de otras localidades, así como la implementación, junto con la Facultad, de una **bolsa de trabajo universitaria** que vincule a los estudiantes con el ámbito profesional.

Ambos coincidieron en la importancia del acompañamiento y la contención. "Sabemos que el ingresante llega desde la secundaria y se enfrenta a un mundo nuevo —afirma Víctor—. Por eso tratamos de que su paso por la Facultad sea lo más llevadero posible, brindándoles apoyo y orientación durante el primer año". En la misma línea, Lucas remarcó el valor humano del Centro: "Uno entra con muchos miedos, pero en el CEUCE encuentra personas dispuestas a ayudar, posibles amigos y un espacio donde sentirse parte".



El **Centro de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales** funciona en la planta baja del edificio, a pocos metros de la entrada principal. Atiende de lunes a viernes, de 8:00 a 20:00 horas, y mantiene una activa comunicación a través de sus redes sociales Facebook: Ceuce Franja Morada, Instagram: Franja Morada Económicas, y su correo oficial: ceuceunsa@gmail.com.



La labor del CEUCE refleja el compromiso de la comunidad estudiantil con los valores de la universidad pública. A través de sus acciones académicas, culturales y sociales, el Centro se consolida como un espacio de participación, diálogo y construcción colectiva, en el que cada estudiante encuentra acompañamiento, representación y la oportunidad de formar parte activa de la vida universitaria.